


RIUNIONE COMMISSIONE SICUREZZA DEL 14/12/2023 C/O SEDE ORDINE 

Si svolge la riunione plenaria della Commissione Sicurezza in presenza, come già previsto e come richiesto dai 
colleghi nelle ul me riunioni in videoconferenza. 

Inizio ore 18:08. Presenze come da foglio firme. Assen  che ne hanno dato comunicazione: Di Pietro, Ravasio, 
Petenzi, Izzo, Leuzzi, Merelli, Brizzi, Silva, Morgan , Ansaldo, Lomazzi, Cortesi, Virgolini, Ravanelli, Cappello. 

La prima parte della riunione viene dedicata a riepilogare le a vità svolte nel corso del 2023 (cfr. Allegato): 
sono state svolte 53 a vità tra riunioni interne e partecipazioni ad a vità esterne1, con una partecipazione 
massima nelle due riunioni in presenza di dicembre 2022 e giugno 2023. In generale si rileva un calo di numeri 
nelle partecipazioni. E’ elevato il numero di persone che nel corso dell’anno non hanno partecipato ad alcuna 
a vità della Commissione. 

L’ing. Marinoni rileva in par colare che è piu osto modesta se non nulla l’a vità dei gruppi di lavoro tema ci, 
occasione per tra are, sviluppare e confrontarsi su temi specifici. I gruppi stessi non si sono dimostra  la sede 
idonea per dare risposta a quesi  e pareri in quanto non sufficientemente rea vi. 

Ci si confronta sulle possibili mo vazioni dello scarso interesse a partecipare ai lavori della Commissione. Non 
ritenendo tu avia che sia un problema specifico di questa Commissione e che in questa sede si possano 
trovare delle soluzioni, l’ing. Marinoni comunica il programma previsto per il 2024. 

Verranno svolte riunioni in videoconferenza con cadenza mensile il 2° giovedì del mese dalle ore 18 alle ore 
20 ca. Nei mesi di maggio e novembre la riunione sarà svolta solamente in presenza presso la sede dell’Ordine, 
seguita da una cena conviviale. La prima parte di ciascuna riunione sarà riservata agli aggiornamen , la 
seconda parte alla valutazione di proposte di corsi e/o elaborazione di pareri. La convocazione a ciascuna 
riunione è estesa a tu  gli iscri  alla Commissione e ciascun partecipante sarà chiamato ad esprimere un 
parere, indipendentemente dalle proprie competenze. 

Viene confermato l’uso della bacheca di Trello come strumento primario di comunicazione, convocazione, 
archiviazione e condivisione delle informazioni. 

Si procede quindi con l’analisi delle seguen  situazioni: 

 corso sulla valutazione del rischio rumore proposto dall’ing. Giordano (richiesto parere da parte della 
Commissione Formazione): viene approvato all’unanimità. 

 corso sui pannelli fotovoltaici (richiesto parere da parte della Commissione Formazione): vis  i 
contenu  la Commissione chiede alla Commissione Energia e Impian  di valutare la possibilità di 
accreditare il corso come aggiornamento per Esper  in Prevenzione Incendi. Per quanto riguarda i 
credi  per Coordinatori e RSPP, si suggerisce alla Commissione Energia e Impian  di ri-organizzare le 
3 giornate raccogliendo i contenu  generali e di inquadramento nella prima giornata - per la quale 
prevedere credi  per Coordinatori, RSPP e formatori - e dedicando l’approfondimento sugli aspe  
tecnici e sulla prevenzione incendi alle giornate successive. 

 quesito dell’ing. Falcone, che partecipa alla riunione odierna, in merito ai requisi  ed esoneri previs  
per gli ingegneri per lo svolgimento del ruolo di RSPP: i colleghi portano le proprie osservazioni e la 
propria esperienza, so olineando in par colare che l’esonero ai corsi moduli A e B è sì previsto per 
specifiche categorie di laurea, tu avia l’ingegnere deve saper valutare in autonomia se le proprie 
conoscenze ed esperienze acquisite sul campo siano sufficien  ed adeguate a svolgere lo specifico 
incarico. 

La riunione termina alle ore 20:00. 

 
1 Per quanto noto e condiviso dai partecipan . 


